

## Actualización sobre los posibles aranceles anunciados por EE. UU.: premier Danielle Smith

20 de enero de 2025 [Consultas de la prensa](#)

La premier de Alberta Danielle Smith emitió la siguiente declaración, en la que acogió con agrado la suspensión de los aranceles anunciados por EE. UU. y pidió una acción estratégica:

“Alberta ve con buenos ojos la decisión tomada hoy por el presidente Donald Trump, quien resolvió abstenerse de imponer aranceles a los productos canadienses en este momento mientras estudian el tema más a fondo.

“Apreciamos el reconocimiento implícito de que se trata de un tema complejo y delicado con graves consecuencias para los trabajadores, las empresas y los consumidores estadounidenses y canadienses, dada la integración de nuestros mercados, además de nuestra importante alianza en materia de energía y seguridad.

“Evitar los aranceles salvará cientos de miles de puestos de trabajo canadienses y estadounidenses en todos los sectores. A modo de ejemplo, negarse a imponer aranceles estadounidenses a la energía canadiense preserva la viabilidad de decenas de refinerías e instalaciones estadounidenses que mejoran el crudo de Alberta, y los puestos de trabajo de decenas de miles de estadounidenses empleados en ellas.

“A pesar de las alentadoras noticias de hoy, la amenaza de los aranceles anunciados por Estados Unidos sigue siendo muy real. Como país, debemos tomar de inmediato las siguientes medidas para preservar y fortalecer nuestra alianza en materia económica y de seguridad con los Estados Unidos, y evitar la imposición de aranceles en el futuro:

1. Centrarnos en la diplomacia y abstenernos de seguir hablando de medidas de represalia, incluidos los aranceles a las exportaciones o la interrupción del suministro de energía a los Estados Unidos. Tras haber hablado con el presidente, y con decenas de gobernadores, senadores, miembros del Congreso y aliados del gobierno entrante, estoy convencida de que el camino hacia una resolución positiva con nuestros aliados estadounidenses es una diplomacia sólida y coherente y trabajar de buena fe en pos de las prioridades comunes. La peor respuesta posible a las noticias de hoy sería que el gobierno federal o los primeros ministros declararan una “victoria” o intensificaran las tensiones con amenazas innecesarias contra los Estados Unidos.

2. Negociar formas de aumentar lo que canadienses y estadounidenses se compran mutuamente. Por ejemplo, Estados Unidos debería estudiar la posibilidad de comprar más petróleo, madera y productos agrícolas de Canadá, mientras que Canadá debería considerar la compra de más turbinas de gas, equipos militares y el hardware informático estadounidense necesario para desarrollar nuestro creciente sector de centros de datos de inteligencia artificial. Encontrar formas de aumentar el comercio en ambas direcciones es fundamental para lograr una solución ventajosa para ambos países.
3. Redoblar los esfuerzos en materia de seguridad fronteriza. Durante el próximo mes, todas las provincias fronterizas deberían, por sí solas o en colaboración con el gobierno federal, desplegar los recursos necesarios para proteger nuestra frontera común de la migración y las drogas ilegales.
4. Anunciar una importante aceleración del objetivo de Canadá de destinar el 2 % del PIB a la OTAN. Se trata claramente de una prioridad común que beneficia a ambas naciones. No hay excusa para más demoras.
5. Tomar medidas enérgicas frente a los flujos migratorios y las lagunas legales que se sabe permiten que personas hostiles a Canadá y Estados Unidos ingresen a nuestro país, y restablecer los niveles y las normas de inmigración que regían bajo el mandato del ex primer ministro Stephen Harper.
6. Derogar inmediatamente todas las políticas federales antienergéticas (límite de producción, Regulaciones de Electricidad Limpia, Ley de Evaluación de Impacto [Proyecto de Ley C-69]) y acelerar las preaprobaciones de los proyectos Northern Gateway y Energy East”.